

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

ADMINISTRACION: HOSPITALILLO, 10.

PRECIO DE SUSCRICION: 4 RS. AL MES.

UNION.

No podemos resistir á la tentacion y generosa invitacion de nuestro amigo el señor Tornel en su interesante DIARIO DE MURCIA, y tambien nos lanzamos á decir lo que nos parece sobre las famosas, pero rancias, ordenanzas de la huerta, pidiendo perdon, como se acostumbra en los sainetes, por las muchas faltas ó herejías que cometamos.

Es de absoluta necesidad, á nuestro entender, el estudio, por personas muy competentes, sobre planos parcelarios, detallados cuando ménos á escala de 1 por 2000 y curvas de nivel de 2 en 2 metros, para poder tratar con algun acierto las intrincadas y enmarañadas dificultades que surgen, y que, cual madeja enredada, se cortan cuando no hay medio de desenredarlas.

Tambien creemos de absoluta necesidad el dar solucion, como se promete por la activa comision, al desahogo fácil y pronto de las aguas, que cada vez van siendo más torrenciales en los desbordamientos, á causa de las mayores presiones laterales del Rio.

Y, «principalmente» hay que buscar á todo trance la medicina del que agoniza sediento al pié de la palmera, bajo los ardientes y abrasadores, pero vivificantes, rayos de calor y de luz.

«El agua! El agua es la medicina milagrosa; y que si no queremos dejar morir al morador y compañero de las palmeras, habremos de hacer inmensos y poderosos sacrificios para adquirirla.

Insistamos en buscarla, con la fé y perseverancia que el asunto reclama, guiados por personas que poseén los elementos necesarios, y que á la par dan las garantías decorosas y posibles en tales casos; y si llegarais á la meta, nosotros seriamos los primeros en contribuir á erigiros una estatua de oro, para que vuestros inmortales nombres pasáran á la posteridad.

Tal vez haya quien crea estas observaciones demasiado avanzadas ó impertinentes, pero á eso se podia contestar, que nadie más que los españoles «pretendemos

con pequeños elementos realizar grandes obras.» ¿Dónde están los elementos que guarden relacion con las obras, se nos contestará? Muy sencillo: leed el párrafo siguiente, pronunciado en la apertura de las córtes por el eminente Sr. Ayala, donde tan magistralmente fotografía nuestro carácter de fiereza independiente, y aisladas y personales ambiciones, creadas por nuestro carácter, más propio para descubrir y conquistar un nuevo mundo, que para unirse á conservar grandezas adquiridas, pues se prefiere derribar la columna que sostiene el edificio, aunque haya que decir: «¿qui murió Sanson con todos los Filisteos, antes que ceder de obcecadas apreciaciones y prestarse á armonizar tendencias que parecen encontradas.

Ya se ha acabado el tiempo de los descubrimientos de mundos nuevos, y afortunadamente ya no hay países que conquistar; y si no queremos dejarnos conquistar nosotros, á pesar de nuestras condiciones, por la única invasion posible y seductora, (1) proporcionada á grandísimo precio por elementos y sociedades extranjeras, como ya va pasando en otros países, habremos de hacer el esfuerzo superior, el esfuerzo titánico, el más grandioso para el español, y sobre todo, para el meridional, para que veamos alguna vez escrito con convencimiento, y en español, el sublime lema: «La union constituye la fuerza.»

Dice el Sr. Ayala: «Recordad nuestro carácter; recordad la historia de todos los partidos españoles, muertos, extintos, convertidos en elementos de disolucion, no por la accion de sus enemigos, sino por la

(1) Al decir de un colega, parece ser que la compañía de los ferro-carriles del Norte ha defraudado á la Hacienda pública en el impuesto de viajeros por la enorme suma de cinco millones.

Con este motivo añade «La Nueva Prensa»:

«Si el hecho denunciado fuese cierto, cosa que ignoramos, creemos que no se echará en olvido que el Código penal no está derogado.»

El mismo colega manifiesta que el expediente duerme el sueño de los justos en la subsecretaría de Hacienda.

accion deletérea de la discordia doméstica, y si prescindiendo de las perturbaciones de los tiempos presentes, recorreis las páginas de la historia, vereis siempre el carácter español respondiendo á esta como tendencia fatal que en todas partes se manifiesta; vereis á los españoles heróicos, guerreros, conquistadores, capaces de soportar juntos todas las inclemencias del cielo y de la tierra, incapaces de sufrirse á sí mismos.»

Efecto de nuestro mismo carácter se desconoce y rechaza la gran palanca de las sociedades modernas. El principio de autoridad! Una vez aclimatado en nuestro país y haciéndose cumplir por un municipio que le animase buenos deseos, no tengais duda alguna, las «Ordenanzas», buenas, ó malas, daran resultados asombrosos y sus eficaces correcciones vendrian sucesivas á hacer una obra pronta y perfecta.

Por supuesto, siempre teniendo muy presente «que en la huerta que no hay agua todos riñen y todos tienen razon.»

UN HIDRÓFILO.

ALOJAMIENTOS.

Tanto como se habla privadamente en cafés, casinos y tertulias sobre cuartel; y no sé para qué le queremos.

Murcia es hoy un cuartel; en cada casa, salvo las exceptuadas, hay una habitacion, con su cama correspondiente y los demás enseres necesarios para el soldado.

Es tan constante esta carga y tan pesada, que los vecinos la vienen sufriendo con unas tripas, que quisiera yo se enterara el Ayuntamiento de los edificantes diálogos que tienen lugar á la presentacion de las boletas.

Las murcianas no son ya mas que patronas; patronas hoy, patronas mañana, patronas el otro, y siempre patronas.

Y no digamos los patrones ¡que están buenos!

¡Era un gusto el oír á mis vecinos anteanoche! Todos ellos dormian tranquilamente, cuando las culatas de los fusiles echaban sus puertas abajo.

El pobre soldado no queria ni podia quedarse en la calle.

El pobre vecino, que ha tenido hace ocho dias otro alojado, bramaba con la boleta en la mano.

¡El espectáculo tenia que ver!

Todo iba rodando por los suelos, en me-

dio de denuestos, maldiciones y otras cosas que no son para escritas.

Oh; esto no puede seguir, por el buen nombre de esta poblacion y por sus aburridos vecinos.

1643 casas hay en la poblacion que sufren esta carga.

Estas casas han tenido que dar alojamiento en los meses de Marzo, Abril y Mayo á 9442 soldados, de modo que cada casa ha tenido en tres meses seis alojados, uno cada 15 dias.

Haciendo el padron nuevo, que se trata de hacer, podrá aumentarse algo la cifra de casas; pero, aunque se aumente en un doble, resultará que el vecino de Murcia dará un alojamiento por mes.

¿Es esto tolerable? De ningun modo.

Hay que librar al vecindario de esta carga, que maldice y detesta con razon.

Hay que restaurar ese olvidado cuartel, que si estuviera entregado á un hombre celoso, que mirara por el bien de sus vecinos ya estaria terminado.

10.000 pesetas tiene el Ayuntamiento consignadas para esa obra, sabemos que el Seminario de San Fulgencio daria una buena cantidad, que el Sr. Obispo no daria menos de 1,000 duros con el mismo objeto. ¿Qué falta, pues?

¡UN HOMBRE! La voluntad firme, incansable, de hierro, que hace aqui falta para tantas cosas!

¿Saldrá este hombre del futuro Ayuntamiento?—Allá veremos.

Mientras tanto, proponemos el siguiente medio.

Llámesese á los posaderos y véase si es posible hacer un contrato con ellos por un módico precio para dar los alojamientos que se necesiten, que esto no seria tan gravoso al municipio, como es gravoso para el vecino ese no interrumpido trasiego de boletas y mas boletas y más boletas.

LA HUERTA DE MURCIA.

Con este título, publicó ayer «La Gaceta Universal» un artículo, suscrito por nuestro ilustrado amigo D. Tomás Museros, en el cual manifiesta el inteligente estudio que ha hecho de la agricultura en la vega murciana.

La síntesis de este notable trabajo se encuentra en las dos líneas del párrafo final, que dice así:

«La vega de Murcia es una maravilla de la creacion, que el hombre destroza por no saber explotarla.»

Y tiene razon, que le sobra, el competente catedrático de Agricultura de este instituto provincial.

El Sr. Museros examina el cultivo que al presente tiene esta tierra y lo encuentra impropio, pobre, angustioso; proponiendo una reforma en él que indudablemente daría grandes resultados. Al cultivo del trigo y de la avena, de la patata, del ajo y de la cebolla, dice el Sr. Museros que debia sustituir el de la caña de azúcar, el de la piña, el de la guayaba, el de los frutales todos, principalmente el naranjo y el limonero, que con la facilidad de comunicaciones, haria que Murcia inundara los mercados extranjeros con ricos y codiciados frutos.

Tambien lamenta, y de lamentar es, el estado de la sericultura, ultima esperanza del huertano que un año y otro se vá disipando; no porque se desconozca á Mr. Pasteur y su sistema, como dice el Sr. Museros, sino porque conocido y todo, el precio del capillo, dado el establecimiento de las fábricas, y el no haber mas que un mercado posible en el mundo para la seda, no alcanza á cubrir los gastos.

En lo que el Sr. Museros tiene mas razon, y esta es una idea que nosotros hemos publicado varias veces, es en que ha llegado el momento, si no se quiere que la agricultura muera en esta vega, de que los propietarios ayuden á los colonos con sus capitales, y les presten la cooperacion que necesitan para la gran renovacion que es imprescindible hacer en el cultivo de la huerta de Murcia.

NOTICIAS LOCALES.

El Sr. D. Juan Lopez Somalo, Gobernador civil de Albacete, llegó ayer á esta ciudad, donde permanecerá algunos dias en uso de la licencia que le ha sido concedida.

Sabemos que «La Paz» ha facilitado siempre sus columnas á todos los intereses generales de esta provincia, y á los jóvenes que han cultivado la literatura, y prueba de ello tiene el Director del DIARIO; pero esto no impide que nosotros, que somos nuevos, las ofrezcamos ahora, como tenemos obligacion de hacerlo.

Insistimos en que no se debe facilitar la oposicion á aquello que evidentemente no puede causar perjuicio alguno. El Sr. Almazan, estuvo en su lugar proponiendo ese

trámite en el asunto de la Sra. Viuda de Seiquer: y nosotros estamos en nuestro derecho al combatirlo, por creerlo innecesario y tal vez peligroso. Desengañese el Sr. Almazan, hay gente dispuesta á quedarse ciega, con tal que otro se salte un ojo.

Ayer, como de costumbre, se constituyó el tribunal de hecho, á que está confiado el hacer guardar y cumplir las Ordenanzas de la Huerta. Lo presidió, como representante del Ayuntamiento, D. Fulgencio Meseguer, siendo vocales D. Gerónimo Poveda, D. Juan Martinez Lopez, D. Antonio Martinez Brú, D. Alejo Molina Marquez y D. Mariano Cánovas. Falló sobre cuatro juicios de usurpacion de agua: quedaron pendientes otros 7 para el domingo; siendo las demandas hasta hoy imterpuestas 13.

El Sr. Gobernador ha dispuesto que dentro de tercero dia se dé cumplimiento á la Real orden que dispone que se reponga á el estado que tenia antes de su restauracion la toma de la Puxmarina; pero parece que esta disposicion quedará en suspenso, por haber presentado los procuradores de la Acequia de Barreras un recurso contra lo preceptuado en dicha Real orden.

El Jefe Económico de esta provincia ha dado curso á un oficio del de Valencia, en el cual dice aquella autoridad que los señores Ayora y compañía del comercio de aquella plaza, se le han quejado de que el Arriendo de Consumos de esta ciudad les cobra nùevamente el impuesto sobre el petróleo que tienen adeudado en aquella aduana.

La guardia civil que tiene su puesto en Beniajan ha participado ya varias veces al Sr. Alcalde que en el dicho pueblo se encuentran muchas veces los ventorrillos abiertos á las dos de la mañana, y que más de una vez se han encontrado en ellos á la autoridad local.

Un suscriptor del Esparragal ha recibido de una vez seis números del DIARIO que nosotros les remitimos diariamente.

El Sr. Sagasta ha escrito una carta á sus correligionarios los disidentes de esta ciudad.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Noherto ob. y. fr. y San Amancio y cps. mrs.—Témpora.—Ayudo.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de Capuchinas y San Antonio.

En la primera por los
SRES. MARQUESES DE ORDOÑO
misas de media en media hora.

En la segunda por
DOÑA DOLORES TARRIDA
misas de hora.

Se descubre á las 8 y se reserva á las 6 y media.

Cultos.—Solemne novenario que dedica á Jesús Sacramentado su asociación piadosa establecida en el Templo de Ntra. Sra. de las Mercedes de esta capital. Dió principio el día 4 al toque de oraciones, exponiéndose las nueve noches á S. D. M., predicando todas un P. Misionero.

COSAS VARIAS.**CANTARES.**

No estaré jamás sin ti;
pues solo podrá el rigor
separarte de mis ojos,
más nó de mi corazón.

En la mar hay un pescado
que le llaman el inglés,
con un letrero que dice,
¡viva el vino de Jerez!

PENSAMIENTOS.

La ciencia tiene raíces amargas, pero su fruto es dulce.

—Si quereis formar juicio acerca de un hombre, observad quienes son sus amigos.

RECETA.

Pomada para blanquear las manos.—Se necesitan minuciosas precauciones para conservar por largo tiempo la mano bonita. Para tenerlas blancas hágase uso de la siguiente pomada: Borrax 4 gramos, sal gris 4 id. y alumbre 4 id.

Seis claras de huevo. Zumo de dos limones.
Disuélvase las sales con el zumo de limon, añádanse las claras de huevo, mézclase y hágase cocer sobre ceniza caliente, removiéndolo con una espátula hasta que se espese.

Solución á la charada anterior.

COS-TA.**OTRA.**

Mi primera y tercera
libran del frío,
es segunda y primera
muy feo vicio,
punto es el todo
donde malas cantantes
cantan en coro.

ANUNCIOS.

CARBON.—En el Almacén establecido en los Baños de Alcazar, se vende á 18 reales el quintal, y avisando, se lleva por este mismo precio a domicilio.

AVISO INTERESANTE.

El Sr. BONET, que paró en esta población por cinco días, compra toda clase de objetos antiguos, como son:

Bandejas de plata, candelabros, cajas y todo lo de esta materia que esté grabado y cincelado.

Jarrones, platos, fuentes y figuras de china y demás loza española y extranjera.

Athajas esmaltadas sobre oro, plata y cobre.

Relojes y candelabros de bronce de sobremesa.

Escritorios, papeleras y arcones de nogal, tallados.

Cotas de malla, espadas, puñales, rodelas, cascos y demás piezas de hierro de las que usaban los guerreros antiguamente, y otras piezas (sin ser armas) que tengan labores y adornos.

Mantillas blancas de blonda.

Tapices de lana y seda.

Colchas bordadas con seda de colores.

Ropas de iglesia bordadas con plata y seda sobre terciopelo y raso.

Trajes antiguos.

Cajas de hierro con grabados.

Idem esmaltadas.

Libros escritos en pergamino.

Relojes de bolsillo esmaltados en oro.

Monedas de plata y oro españolas.

Abanicos con el pais de cabretilla.

Estátuas, bronces, mosaicos, marfiles, cristales de colores y todas las rarezas de tiempos remotos.

Habita calle de la Trapería, núm. 31, fonda de Patron.

Pasa tambien á domicilio avisándole.

**ROBUSTIANO DELGADO,
PROFESOR DENTISTA.**

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle del Contraste, número 5.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

MUEBLES DE LUJO

DE

JOSÉ MARIA CALLEJAS,

12, SOCIEDAD, 12.

LA MADRILEÑA.—Tienda de D. Tomás Palazon. Gran surtido de géneros de lanas de verano. Novedad, buen gusto y baratura.

Imp. de EL DIARIO DE MURCIA,
Hospitalillo, 10.